
  

 

令和２年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１１回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和２年１１月２４日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和２年第１０回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

１．諸活動 [場所]  

１０月２８日（水）鳥羽市教育ビジョン策定委員会[市体育館] 

         市議会１０月会議[議会本会議場] 

         予算決算常任委員会[議会委員会室] 

        市議会全員協議会[議会委員会室] 

鏡浦地区保護者懇談会[鏡浦小学校] 

２９日（木）南勢志摩地域人事交流改善協議会[県伊勢庁舎] 

３０日（金）制服業者打合せ[教育長室] 

        「海の香りのする詩」審査員委任式（小学校） 

[事務局会議室] 

        市校長会予算要望[教育長室] 

１１月 ２日（月）市民功労者表彰式[議会委員会室] 

   ４日（水）鳥羽東中学校制服検討委員会[市図書館] 

５日（木）市教頭会[市体育館会議室] 

  １１日（水）市総合計画検討会[議会委員会室] 

コロナ対策本部会議[議会委員会室] 

１２日（木）市体育館サブアリーナ竣工式[市体育館サブアリーナ] 

        「海の香りのする詩」審査員委任式（中学校） 

[事務局会議室] 

      鳥羽市教育ビジョン検討部会[教育長室] 

  １４日（土）鳥羽東中学校制服発表会[市体育館サブアリーナ] 

  １６日（月）海洋教育を進めるにあたっての意見交換[長岡中学校] 

  １７日（火）加茂地区保護者懇談会[加茂小学校(一部 Zoom)] 

２０日（金）市校長会[市体育館会議室] 

        成人式実行委員会[市体育館会議室] 

２２日（日）市町対抗駅伝練習開始[鳥羽高校グラウンド] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市スポーツ優秀選手団体表彰式[市体育館サブアリーナ] 

２４日（火）市ＰＴＡ連合会語る会[商工会議所] 

        定例教育委員会[事務局会議室] 

 

 

２．諸報告 

（教育長） 

１０月２８日に、鳥羽市教育ビジョン策定委員会を開催させていただき

ました。この委員会に先立ちまして、事務局を中心とした部会で、市の総

合計画や教育大綱と紐づけながら教育ビジョンの素案を作成しています。

次回の教育委員会では、素案を確認していただけると考えています。 

１１月１４日に、制服発表会を開催しました。鳥羽東中学校と長岡中学

校の制服ということでしたが、加茂小学校の現在６年生の保護者の方から

も購入したいという要望がございますので、来年度の加茂中学校への入学

生の購入についても検討していきたいと考えています。 

１１月１６日には、海洋教育を進めるにあたっての意見交換を行いまし

た。今年はコロナの関係で具体的なことがあまり進みませんでした。その

間に市水産研究所が完成し、市内の学校が単独で市水産研究所を見学する

事例もありました。今後、しっかり話し合いをしながら進めていきたいと

考えています。 

１１月１７日には、加茂地区の保護者懇談会を行いました。加茂中学校、

加茂小学校、船津保育所、かもめ幼稚園へ案内を出しました。コロナの第

３波が心配されてきましたので、Zoomでも参加してもらえるようにしまし

た。当日は会場に６０名程集まっていただき、Zoomでは２０名程のかたに

参加していただきました。アンケートを実施してほしいと要望がありまし

たので、アンケートを実施し、傾向を把握して進めることになりました。 

これからのことですが、１１月２７日に学校運営協議会視察として、亀

山市の関小学校と加太小学校にお伺いします。教育委員会も含めて２７名

で視察する予定です。 

 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)GIGAスクールの進捗について 

（総務課長） 

各学校の無線 LAN工事については、１２月１８日が工期になっています

ので、それまでには校内で Wi-Fiが使えるようになる予定です。 

（学校教育課長） 

iPadについては、１２月１日に神島小学校、中学校に、１２月２日には
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅島小学校に配置される予定です。その後の具体的な日にちは決まってい

ませんが、随時配置を進めていく予定です。 

（総務課長） 

iPadを収納するキャビネットが全国的に品薄らしく、一部の小学校で納

期が１月中旬頃になりそうです。Wi-Fiと iPadは１２月中には揃いますの

で、キャビネットが届くまでは学校で１台ずつ充電しながら対応していく

予定です。 

 

(２)第１４回美し国市町対抗駅伝への参加について 

（教育長） 

今年度の駅伝大会は２月２１の予定です。今年は鳥羽市民だけでチーム

が組めるそうです。１１月２２日から練習も始まりました。 

 

(３)児童生徒及び学校の状況 

（教育長）  口頭で説明（非公開） 

 

 

４．市議会について 

(１)１２月議会補正予算 

（総務課） 

学校の修繕予算として、小学校に 800千円程度、中学校に 1,200千円程

度計上しています。今年は、コロナウイルスの影響で例年の夏休みの時期

にも登校したことから、エアコンの修繕を優先的に行いましたので、他の

修繕に手がまわっていません。 

鏡浦小学校が安楽島小学校に統合されることに伴いスクールバスを運行

するための予算を債務負担行為として 4,200千円お願いしています。 

 

（学校教育課長） 

今年は、１８日間夏休みを短縮しましたので、各学校の支援員の報酬と

して、小学校で 1,472千円、中学校で 695千円、補正予算を計上していま

す。 

就学援助に係る予算が当初見込みよりも少し増えてきています。来年度

小中学校の新入生の早期支給、入学祝い金 1人あたり約５万円の見込み額

が足りなくなりますので、その分 388千円の補正をさせていただいていま

す。 

 

（生涯学習課長） 

１２月末に予定していた国体のリハーサル大会が中止になりましたの
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報 告 事 項 

 

で、その分の約 22,000千円を減額させていただきました。 

教育委員会ではありませんが、体育館のメインアリーナに建設課から１

２月補正でエアコンの設置経費を予算要求しています。全て完備すると１

８台必要になりますが、全ては難しいので今回９台設置する予定です。残

り９台については、今後、設置できるようにしたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告について 

（委員 A） 

加茂地区の学校統合について、アンケートをとられるそうですが、懇談

会の雰囲気はどのようなものでしたか。 

(教育長) 

賛成とも反対とも言われていませんが、いただいた質問は制服やバスの

事等、統合を前提とした具体的な質問が多かったです。 

 

（委員 C） 

統合する鳥羽東中学校の現状や統合するメリットをしっかり伝えてほし

いと思います。 

（委員 D） 

長岡地区で以前に行ったアンケートは、内容をよく考えてから実施しま

した。加茂地区で実施するアンケート内容についても、しっかり考えてい

ただきたいと思います。 

(教育長) 

わかりました。 

 

３．(１)GIGAスクールの進捗について 

（委員 C） 

ICT の研修などを進めていただいていると思いますが、人によって得意

不得意があると思います。来年度の人事異動の際に、そういった点も踏ま

えて配置していただくことも必要だと思います。 

(教育長) 

中学校の場合は教科もありますので、色々と難しい状況もあるかもしれ

ませんが、今後校長のヒアリング等も行いながらそういった点も考慮した

いと思います。 
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件   名 
日程第３ 議案第 49号 

 鳥羽市学校設置条例の一部を改正する条例についての意見の申出について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

次のとおり鳥羽市学校設置条例の一部を改正する条例を鳥羽市議会会議

に上程します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第 50号 

 指定管理者の指定の一部変更についての意見の申出について 

（鳥羽市民体育館他５施設） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長））資料に基づき説明 

次のとおり内容の一部を変更するため、地方自治法第２４４条の２第６

項の規定により、議会の議決を求めるため、鳥羽市議会会議に上程します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 

日程第３ 議案第 51号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について 

（鳥羽市民体育館他６施設） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長））資料に基づき説明 

次のとおり内容の一部を変更するため、地方自治法第２４４条の２第３

項に規定する公の施設の指定管理者を指定することについて、同条第６項

の規定により、議会の議決を求めるため、鳥羽市議会会議に上程します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 52号 

 令和３年度教職員人事異動基本方針（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

次のとおり令和３年度教職員人事異動基本方針を次の通り提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長説明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．鳥羽市学校通学区審議会からの答申 

（総務課長）  資料に基づき説明 

 鳥羽市学校通学区審議会のはじめに、教育委員会からの諮問事項と教育

委員会が考える方向性を示させていただきました。委員さんとしては、教

育関係の先生や各地域の保護者の方、自治会連合会の方等に委任させてい

ただき、今回を含めて５回の委員会をもたせていただきました。 

 本日は鳥羽市学校通学区審議会の会長にお越しいただいおり、答申をい

ただきます。 

 

(鳥羽市学校通学区審議会会長) 

答志地区のみなさんの答志中学校統合への抵抗感はかなり強いという状

況の中で、審議会を数回重ねましたが、一定の緊張感がある委員会でした。

子ども達がどのように育っていくかということを考え、真摯に協議した結

果を答申書にまとめました。通学区再編が一番の焦点だと思います。 

小学校については、地域との関係性や通学のこともありますので、各地

区にできる限り存続させることが望ましいと考えます。中学校については、

長岡中学校は保護者や地域の要望通り鳥羽東中学校へ統合することとし、

具体的な準備を進めることが望ましいと考えます。加茂中学校は鳥羽東中

学校へ統合することが望ましいと考えます。答志中学校は、保護者や地域

の皆様と十分な協議を重ね、理解が得られた時点で鳥羽東中学校への統合

を進めることが望ましいと考えます。 

 

（教育長） 

鳥羽市学校通学区審議会からの答申をしっかり受けさせていただき、統

合計画に反映させていただきたいと思います。ありがとうございました。 
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教 育 長 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．令和２年度（令和元年度実績）鳥羽市教育委員会の事務に関する 

点検・評価報告書について 

（総務課長）資料に基づき説明 

 この報告書は、まず教育委員会でご意見をいただき、その後、外部委員

の方にご意見をいただくようになっています。 

 

 

３．その他 

（１）令和３年度当初予算要求について 

（総務課長） 

 総務課は学校の施設管理が主となりますので、来年４月から鏡浦小学校

の統合に伴い、光熱費や用務員の経費が約 6,300千円削減されます。 

それ以外の経常経費は現状維持です。政策経費として、学校の修繕費や

工事費がありますが、これを削減することは難しいです。今のところ小学

校 15,000千円、中学校 10,000千円要望させてもらっています。 

鳥羽東中学校は、今まで耐震や防水等、外部の工事はしましたが、給排

水の水道管や電気、消火栓等の内部的な工事を行っていません。令和４年

と６年の統合受入を視野に入れて、統合に合わせて工事すると国の補助率

が上がりますので、今回は、その設計費を予算要求させてもらっています。

設計が始まればその辺りの改修も具体的になってくると思います。 

長岡中学校が鳥羽東中学校に統合することにより、スクールバス２台と

運転手の手当を入れて、20,000千円位を計上しています。 

 

（学校教育課長） 

 中央共同調理場の民間委託が年間 50,000千円程度必要です。予算を減額

するように求められていますが、給食をやめるわけにはいきませんので、

その金額はそのまま残しています。 

中学校３年生の希望者全員が英語検定を受験できるよう拡充する方向で

予算要求します。ALT も今年度３人体制になりました。来年度も３人体制

を継続できるようにしていきたいと考えています。 

部活指導員として、大会の引率やベンチに入っての指導もできる民間の

指導員の仕組みがあり、県からも導入するよう言われています。この費用

については、国・県・市で１／３ずつ負担することになります。そちらも

２名分要求しています。 

 海洋教育について、今年度はコロナウイルスの影響により、予算化でき

ませんでしたが、来年度は専門家を招聘したり、小中学校のカリキュラム

を冊子にまとめたりする予算として、960千円程計上しています。 

GIGA スクールに伴うところでは、中学校の教科書が改訂になりますの
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教 育 長 説 明 等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

で、それに伴う指導書の購入費を計上しています。デジタル教科書も予算

要求させてもらっています。１人１台の iPadが導入されますが、そこに導

入する学習用アプリについて、4,600千円程予定しています。 

コロナウイルス対策として、来年度必要になると思われる消毒液等の消

耗品も学校教育課の予算として計上しています。 

 

（生涯学習課長） 

 図書館費は下げたくありませんでしたが、文化講座は全てなくしました。

今年から休館無しでほぼ毎日会館していましたが、月曜日を休館に戻しま

す。現在は 10 時～18 時まで開館していますが、アンケート等で朝も早く

開けてほしいということでしたので、9時～18時の開館時間にしたいと考

えています。会計年度任用職員を１名減員します。 

武道振興会に補助金として 7,500千円程支出していましたが、新たな指

定管理者へ管理費として出しますので、武道振興会への補助金はなしにな

ります。新規では、三田市と友好都市を結んで 10周年になりますので、九

鬼シンポジウムとしてサブアリーナで講演会を行いたいと考えています。 

来年は国民体育大会のフェンシングがあり、事業費としては 46,000千円

です。半分は県からの補助があります。 

東京オリンピックパラリンピックが１年延期になりましたので、その補

助金等で 2,200千円減額しました。 

運動施設の運営管理として、指定管理料を 34,000千円計上しています。

今までは 20,000千円でしたが、管理費とサブアリーナ等の経費でこのよう

になります。また、施設の予約システムがありませんので、地方創生の予

算等を使いながら導入したいと考えています。今年度の整備では、サブア

リーナ等、運動施設の備品及び舞台の設備が半分程度しか入っていません

ので、それを令和３年度で導入したいと考えています。また、音響反射板

という舞台装置を 7,000千円程で設置したいと考えています。 

海の博物館、大庄屋かどや、コミュニティアリーナ等の光熱水費は例年

並みで要求させていただきました。 

 

 

（２）令和３年成人式について 

(生涯学習課長) 

今のところ、令和３年１月１０日に実施予定です。来年の新成人は 145

人が対象です。先日、実行委員を募集しましたが、全て手を挙げていただ

きました。今回はコロナの関係で来賓の教育委員さんは代表の方１名でお

願いしたいと考えています。市議会議員さんも１名でお願いする予定です。 

成人式への参加は事前申込制とさせていただいています。現在 80名程の
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教 育 長 説 明 等 

 

 

申込をいただいています。保護者も２階席から見ていただくようにして 40

席用意する予定です。今のところ、保護者は 28名の申込をいただいていま

す。今後、コロナの状況をみながら変更になる可能性もあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

４．１．鳥羽市学校通学区審議会等からの答申 

(委員 D) 

 加茂中学校も令和６年の統合で進められる感じですか。 

(鳥羽市学校通学区審議会会長) 

 生徒数が少なくなると、クラブ活動や教員配置の点について難しい面も

出てくるので、少し遠いのですが、統合した方が子ども達の教育環境は良

くなるだろうということでした。 

 

(委員 C) 

 地区ごとの保護者の委員の方は、お子さんがこれからも学校に在籍され

るような方でしたか。 

(教育長) 

 小学校と中学校にお子さんがいる方が多かったと思います。各地区から

委員として選ばれた時に、地区の方全員の意見を代表するというわけでは

ないと思いますので、今後、地区懇談会等を開いて、各地区に説明してい

きたいと考えています。 

 

(委員 C) 

 賛成や反対などの意見も出ていましたか。 

(鳥羽市学校通学区審議会会長) 

 私の印象では、答志中学校は残したいという意見が強いと感じました。

地域の方達の意を受けて出席されている立場だと思いますので、どちらか

というと、統合には当面の間は賛成できないという印象を受けました。 

そういった議論等も踏まえて、答志中学校の統合は、地域との合意を前

提にと記載させてもらっています。 

 

(委員 A) 

 長岡中学校や加茂中学校は保護者側の不安や要望がたくさんあると思い

ます。その解決方法としてどのようなものがありましたか。 

(鳥羽市学校通学区審議会会長) 

 ひとつは通学路の問題です。その点については、バスが２台になる予定

であるとか、一定交通に便宜を図る等、出席委員には納得してもらえる内

容だったと思います。先生方からは、校区が広くなると子ども達に目が行
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

き届きにくくなるという意見もありました。統合すると、どうしてもそう

なりますが、一方で学校が小さくなると、先生方、特に技能教科について

は、非常勤の先生にお願いする等、教育条件が厳しくなるということでし

た。先生方の意見としては、メリットデメリットがあるが、最終的には統

合したメリットの方が大きいという意見だと思います。 

 今後 GIGAスクールも進んでいきますので、今までとは違った教育の形が

出てくるかもしれません。 

 

(委員 D) 

 クラブ活動についてはどのような議論がありましたか。 

(鳥羽市学校通学区審議会会長) 

 学校規模が小さくなると子ども達の選択肢が縮小していくということ

で、鳥羽東中学校に統合する前からクラブ活動の交流ができればいいとい

った意見もありました。クラブ活動については、規模が小さいことのデメ

リットがあげられていました。 

 

４．２．令和２年度（令和元年度実績）鳥羽市教育委員会の事務に関する 

点検・評価報告書について 

(委員 C) 

 児童生徒支援事業の中にスクールカウンセラーの事が記載されていませ

んが、どうしてですか。 

(学校教育課長) 

 スクールカウンセラーの配置については、県教育委員会が行っています

ので、鳥羽市教育委員会の報告には記載していません。 

 

４．３（１）令和３年度当初予算要求について 

(委員 D) 

 学校教育課の部活動指導員について、具体的に決まっていることはあり

ますか。 

(学校教育課長) 

 案としてはありますが、具体的には決まっていません。基本は週に６時

間でその範囲内での活動になります。県教育委員会からも部活動指導員の

制度を導入してほしいということでしたので、来年度から導入する予定で

す。１つの部活に対して、３年間は部活動指導員を入れることができる仕

組みになっています。 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 


